

11:00 Uhr

Bierdorf – Kapelle Unsere liebe Frau (Bj. 1607)

Bierdorf 10, 86911 Dießen am Ammersee (50 Plätze)

Die auf einer kleinen Anhöhe gelegene Kapelle Unsere liebe Frau (Mariä Heimsuchung) mit dem ersten Zwiebelturm Oberbayerns wurde 1607 bis 1609 durch das Kloster Dießen errichtet. Renaissance-Tür, Gotik-Gewölbe, romanische Relief-fliesen, die mit schwarzen Pflanzenornamenten bemalten Bänke und der einzigartige Bauernbarock-Altar - all das gehört zu gleichen Teilen den sechs Bierdorfer Bauern seit 1805. Der Altar (um 1606) mit der Muttergottes (um 1624) ist im Stil der Renaissance gestaltet. Der Gottvater darüber, die Puppen, die Kruzifixe an den Seiten, sollen in ihrer Qualität besser als in der berühmten Wieskirche bei Steingaden sein. Die Tür hat noch das Originalschloss von 1607, und der Boden stammt aus der abgebrannten romanischen Klosterkirche in Dießen. Die Kapelle wurde 2010 bis 2014 renoviert.



**Musik: Gstanzl,
gesellige Lieder und
frische Stückl**

Die Gruaber Buam,
Uffing am Staffelsee

Die Gruaber Buam, Uffing am Staffelsee

Die Gruaber Buam singen seit 2006 und haben dabei auf Musikantentreffen von Tirol bis Landshut und von Oberstaufen bis zum Wendelstein mit der Steirischen Harmonika und Posaune aufgespielt und gesungen. Seit ihren sechsten und vierten Lebensjahren umrahmen der Hannes und sein Bruder Flori auch Geburtstagsfeiern, Hochzeiten oder Lesungen mit traditioneller Volksmusik über die Klassik bis hin zum Kolumbianischen Tango und lustigen Gstanzln aus der Feder ihrer Mutter sowie mit Liedern aus dem alpenländischen Liedgut. Hannes wurde seit seinem vierten Lebensjahr von seinem Großvater, Vater und Onkel und später in der Camerloher Musikschule in der Steirischen unterrichtet. Die Gruaber Buam sind Gewinner des Wasserburger Gesangs-Löwen 2017. Zum Kapellentag reisen die beiden Brüder mit ihrem Onkel Hardi Schmid an.

gruaberbuam.de



12:00 Uhr

Riederau – Hofkapelle Maria Hilf vom Stohrerhof (Bj. 1796)

Rogisterstr. 4, 86911 Dießen a. Ammersee (20 Plätze)

Riederau wurde im Jahre 1126 erstmals in einer Urkunde unter Abt Sigehard von Wessobrunn (1111-1128) erwähnt und liegt wie Rieden unmittelbar an der alten Römerstraße zwischen Augsburg und Brenner. Maria Hilf ist das drittälteste Gebäude in Riederau und die Privatkapelle der ersten vier Anwesen, aus denen der Weiler bis in die Mitte des vorigen Jahrhunderts bestand. Die 1796 vom damaligen Dießener Klosterbaumeister Leonhard Schuster im Barockstil erbaute kleine Kapelle bildet den Ortsmittelpunkt. Der eingezogene halbrunde Altarraum zeigt frühklassizistische Ornamente. Besonderheit: Die Holzfigur Hl. Sebastian vom Ende des 15. Jh.



Musik: Blues für die Seele und andere schöne Lieder

Alex Kugler und Rudi Schweizer, Gitarre

Gitarrenduo Blueszeit, München/Ebersberg

Alex Kugler und Rudi Schweizer spielen Blues mit und für die Seele.

Die beiden Gitarristen kennen sich schon lange, haben bereits vor 15 Jahren miteinander den Blues gespielt. Alex spielt seit 40 Jahren Gitarre, - klassisch, akustisch, elektrisch. Derzeit auch mit seiner eigenen Formation Trion Jazzrock, und betreibt die Gitarrenschule Ebersberg.

Viel Spaß and „Keep the Blues alive.“

gitarrenschule-ebersberg.de



13:00 Uhr

Rieden – Hofkapelle St. Georg (Bj. unbekannt)

Jackelhof, Rieden 2, 86911 Dießen am Ammersee (30 Plätze)

Wer von Utting auf der Staatsstraße Richtung Dießen fährt, schaut auf eine Landschaft wie aus dem Bilderbuch: In der Ferne ragen die Berge auf und davor gruppieren sich um eine Kapelle drei Bauernhöfe, eingebettet in Wald, Wiesen und Felder und im Osten leuchtet der Ammersee. Der Weiler Rieden liegt etwa zwei km nördlich von Riederau und wurde erstmals 1163 erwähnt. 1182 wird Rieden als Einöde mit einem Kirchlein beschrieben. Der Weiler gehörte bis zur Säkularisierung 1803 zur Klosterhofmark Dießen am Ammersee. Die spätromanische Kapelle auf einem künstlichen Hügel gehört zu den ältesten erhaltenen Kirchenbauten des Landkreises Landsberg am Lech. Der Satteldachbau mit eingezogenem Rechteckchor und Dachreiter ist im Kern spätromanisch, um 1480, 1594 und um 1730 umgestaltet und 2002 bis 2006 von Grund auf renoviert.

Die Kapelle wird auf Anfrage geöffnet. Einfach am gelben Haus Hausnummer 2 klingeln.

**Wort & Klang:**

So geht Frieden - Starke Texte, fette Grooves

„Friedensbotschafterin“
Katrín Gabriel und das
kanadische Gesangsduo
Birketthall, Landsberg

Katrín Gabriel & das Gesangsduo Birketthall, Riederau

Das Thema Frieden ist der Künstlerin Katrín Gabriel aus Riederau ein Herzensanliegen. In der Riedener Hofkapelle St. Georg liest sie aus ihrem Büchlein So geht Frieden, begleitet von dem kanadischen Gesangsduo Birketthall. Mit der stumpfen Waffe Wort & Klang gegen die Grausamkeiten auf der Erde. Die Autorin widmet ihr Buch allen Friedliebenden zwischen 9 und 99 Jahren. Katrín Gabriel ist Trägerin des Pfälzer Münzpreises für Illustration Kunstführer Wachenheim und Mitglied im Kunstverein München. - Das Gesangsduo Birketthall verließ Kanada 2009 und tourte sieben Jahre in Asien, bevor sie nach Deutschland kamen. Ihre Musik ist kraftvoll, lyrisch, stimmlich stark, mit viel Energie und kommt aus den Wurzeln des Blues, Folk, Jazz, Rock und World Beat. Zwei Leute, starke Texte, fette Grooves und die klangliche Tiefe einer ganzen Band. Sie sorgen für Begeisterung von Stockholm bis Brüssel, von Thailand bis München.

gabriel-art.de
birketthall.com

